
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 2 – 6  марта 2020 г. 

 

В регионе внедряется раздельный сбор ТКО  

                    Законодательное Собрание Челябинской области 2.03.2020 

 

        Депутаты Законодательного Собрания одобрили проект регионального 

закона, устанавливающий обязанность раздельного сбора мусора для 

потребителей.  

      Национальный проект «Экология» ставит перед Челябинской областью 

цель – увеличить  к 2024 году количество утилизированных твердых 

коммунальных отходов до 36% от общего объема образуемых ТКО, или 

около 360 тыс. тонн переработанного вторсырья ежегодно. Этому будет 

способствовать разделение отходов в местах накопления – на контейнерных 

площадках. 

       Федеральное законодательство закрепляет за субъектами РФ право 

устанавливать случаи, при которых потребители осуществляют раздельное 

накопление твердых коммунальных отходов. 

         После принятия областного закона, на территории Челябинской области 

потребители будут обязаны осуществлять раздельное накопление твердых 

коммунальных отходов в случае, если в местах (на площадках) их 

накопления установлены отдельные контейнеры для соответствующих 

отходов. 

         Далее Минэкологии области предстоит законодательно закрепить этапы 

реализации раздельного накопления, прописать обязанности региональных 

операторов по обеспечению поэтапного внедрения раздельного сбора в 

территориальной схеме обращения с отходами. 

 

На Дону стартовали общественные обсуждения поправок в 

Конституцию Российской Федерации 

                    Законодательное Собрание Ростовской области 3.03.2020 

         В Ростове-на-Дону при поддержке Совета Федерации, 

Законодательного Собрания Ростовской области, областного Правительства 

и региональной Общественной палаты прошел VII Донской юридический 

форум, посвященный в этом году обсуждению актуальных вопросов 

совершенствования конституционного законодательства и государственного 

строительства.  



        – Донской юридический форум уже проходит в седьмой раз, и мы всегда 

стараемся выбирать наиболее важные темы, которые волнуют жителей 

Ростовской области. Сейчас, наверное, наиболее актуальная тема – это 

изменения в Конституцию Российской Федерации, инициированные 

Президентом России. В общей сложности набралось более трехсот поправок, 

и основные из них мы вынесли сегодня на открытое обсуждение 

юридического сообщества, – прокомментировала представитель 

Законодательного Собрания Ростовской области в верхней палате 

Федерального Собрания, первый заместитель председателя Комитета Совета 

Федерации по конституционному законодательству и государственному 

строительству Ирина Рукавишникова.  

        Предлагается более четко прописать полномочия Совета Федерации, 

Государственной Думы. Они получат дополнительные возможности, 

связанные с формированием Правительства, Счетной палаты, федеральной 

прокуратуры и других государственных органов. Также возрастет роль 

Конституционного суда, так как появятся новые механизмы 

конституционного контроля. Если раньше Конституционный суд оценивал 

уже принятые и вступившие в силу федеральные законы, то теперь он 

сможет давать заключения по проектам законов.  

          В свою очередь, заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Ростовской области – председатель комитета по строительству Александр 

Скрябин отметил, что принятие поправок в Конституцию повлечет за собой 

масштабную, последовательную работу по изменению федеральных и 

региональных законов.  

       – Вначале поменяется федеральное законодательство, а затем уже на 

уровне субъекта нам предстоит проанализировать региональные нормативно-

правовые акты и решать: либо приводить их в соответствие, либо принимать 

новые законы. Предварительная проработка показала, что потребуют 

изменения десятки областных законов. Но все это будет происходить после 

общероссийского голосования и принятия поправок в Конституцию. А до 

этого нам всем необходимо будет пройти важнейший этап широкого 

общественного обсуждения изменений в Основной закон, – уточнил 

Александр Скрябин.  

        Вице-спикер донского парламента добавил, что Председателем 

Законодательного Собрания Ростовской области Александром Ищенко 

поставлена задача депутатам всех уровней в рамках взаимодействия в 

формате «депутатского треугольника» провести подробную разъяснительную 

работу с гражданами в своих избирательных округах и обсудить на встречах 

с избирателями суть конституционных поправок.  



        К разъяснительной работе также будут подключены юридические 

организации Дона. По словам Ирины Рукавишниковой, юридическим 

сообществом принято решение в течение этих двух месяцев проводить 

различные просветительские мероприятия, объясняющие смысл и суть 

поправок в Конституцию.  

 

Готовятся проекты федеральных законов о внесении поправок в 

Налоговый кодекс РФ  

                    Государственное Собрание Республики Башкортостан 3.03.2020 

 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось рабочее совещание при Комитете по бюджетной, налоговой, 

инвестиционной политике и имущественным отношениям по рассмотрению 

отдельных федеральных законопроектов. 

        На повестку дня были вынесены два вопроса: «О подготовке 

пояснительной записки к проекту федерального закона «О внесении 

изменения в статью 333.28 части второй Налогового кодекса Российской 

Федерации» (в части повышения размера государственной пошлины за 

выдачу разрешения на привлечение и использование иностранных 

квалифицированных специалистов)» и «О разработке проекта федерального 

закона о внесении изменений в Налоговый кодекс Российской Федерации в 

части снижения государственной пошлины за предоставление лицензии на 

розничную продажу алкогольной продукции для субъектов торговли, 

осуществляющих торговую деятельность в сельской местности».  

         Проект федерального закона «О внесении изменения в статью 333.28 

части второй Налогового кодекса Российской Федерации» разработан 

Комитетом в рамках исполнения поручений Главы республики. 

Законопроектом предусмотрено повышение размера государственной 

пошлины за выдачу разрешения на привлечение и использование 

иностранных квалифицированных специалистов до 15 000 рублей.  

 

Состояние банковской системы Крыма не является его конкурентным 

преимуществом в сравнении с другими субъектами РФ  

                    Государственный Совет Республики Крым 4.03.2020 

 

        В ходе заседания Экономического Совета при Главе крымского 

парламента Владимире Константинове председатель Комитета по бюджетно-

финансовой, инвестиционной и налоговой политике Ольга Виноградова 

рассказала о проведенном мониторинге состояния банковского сектора 

Республики Крым в сравнении с другими субъектами Российской Федерации. 



        Для сравнения с Крымом были выбраны десять регионов России 

близких к республике по численности населения, в частности Южного 

федерального округа, а также другие субъекты на западе, востоке и центре 

страны, находящиеся выше Крыма по рейтингу социально-экономического 

положения за 2018 год. 

        По числу действующих на территории полуострова банков, Крым 

значительно уступает практически всем регионам страны. При этом банки, 

входящие в первую десятку рейтинга, составленного специальным 

федеральным сервисом, в республике не представлены. Позиции невысоки и 

в расчете количества банков на 100 000 населения. 

        По количеству платежных карт Крым находится не на лидирующих 

позициях – порядка 2 млн. карт на 1,9 млн жителей республики, при том, что 

ближайшие регионы имеют в 1,5 раз карт больше. "Наблюдается 

отрицательная динамика: в первом квартале минувшего года количество карт 

составляло 2 миллиона 99 тысяч, в третьем квартале – на 83 тысячи меньше. 

В других регионах наоборот заметен прирост", – подчеркнула депутат. 

        Количество кредитных продуктов в республике, по данным 

председателя Комитета, также недостаточно на фоне других регионов 

России, а это "та самая конкуренция, которой не хватает для снижения 

ставок". Помимо этого небольшие показатели в части объема и количества 

ипотечных (жилищных кредитов) и кредитов, предоставленных физическим 

лицам. Глава Комитета добавила, что состояние банковской системы не 

является конкурентным преимуществом региона в сравнении с другими 

субъектами. 

 

О необходимости перехода на единую систему оплаты труда педагогов   

                    Законодательное Собрание Республики Карелия  4.03.2020 

 

         Председатель Комитета по образованию, культуре, спорту и 

молодежной политике Законодательного Собрания Галина Гореликова 

совместно с Министром образования Республики Карелия Романом 

Голубевым, начальником управления труда и занятости Еленой Фроловой 

провели совещание в формате видеоконференции с представителями отделов 

образования муниципальных районов, где обсуждались вопросы оплаты 

труда педагогических работников.  

        В ходе общественной дискуссии обсуждались вопросы формирования 

зарплаты педагогов, получения дополнительных средств за классное 

руководство, за работу во время приема государственных экзаменов. 

Подчеркнута необходимость изменения подхода к расчету средней 



заработной платы, не включая в нее компенсационные выплаты, а также 

средняя заработная плата должна быть рассчитана из учета нагрузки педагога 

на 1 ставку. 

          Галина Гореликова по итогам совещания выработала предложения по 

формированию на федеральном уровне отраслевой оплаты труда педагогов. 

Предложения касаются установления базового оклада и базовых ставок по 

профессиональным квалификационным группам, установления перечня 

видов компенсационных и стимулирующих выплат, создания модели 

формирования системы оплаты труда, основанной на квалификационных 

уровнях профессиональных квалификационных групп. 

  

Совет законодателей ЦФО сосредоточится на решении задач, 

поставленных Президентом России 

                    Московская городская Дума 5.03.2020 

 

        В Туле состоялось заседание совета законодателей Центрального 

федерального округа Совета при полномочном представителе Президента 

Российской Федерации в ЦФО под председательством Алексея 

Шапошникова. Его участники обсудили вопросы реализации Послания 

Президента Российской Федерации Федеральному Собранию и подготовки к 

празднованию 75-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне 

1941–1945 годов. 

        "В экономической сфере Президент России в очередной раз обратил 

внимание на необходимость поддержки бизнеса. Также необходимо ускорить 

принятие федерального закона о защите капиталовложений, который должен 

стимулировать инвестиционную деятельность в стране. Законопроект уже 

прошел первое чтение в Государственной Думе, сейчас идет работа над 

поправками. Предложения субъектов ЦФО по доработке документа были 

направлены в Государственную Думу и Министерство финансов РФ", –

заявил Алексей Шапошников.  Он также отметил необходимость обсудить на 

одном из заседаний Совета законодателей ЦФО региональные практики по 

введению раздельного сбора твердых коммунальных отходов. 

        "Для реализации Послания необходима совместная конструктивная и 

последовательная работа всех органов власти. Наша основная задача как 

региональных парламентов – это оперативное внесение изменений в 

законодательство. И приведение его в соответствие с федеральным с учетом 

ключевых тезисов, обозначенных Президентом РФ", – завершил свое 

выступление Председатель Мосгордумы. 

 

http://www.kremlin.ru/events/president/news/62582
http://www.kremlin.ru/events/president/news/62582


В региональное налоговое законодательство вносятся изменения  

                    Волгоградская областная Дума 6.03.2020 

 

        Сроки уплаты авансовых платежей по налогу на имущество организаций 

предлагается скорректировать. Соответствующий законопроект поддержан 

парламентским комитетом по бюджетной и налоговой политике под 

председательством Ильи Кошкарѐва.  

        Если в действующей редакции закона «О налоге на имущество 

организаций» срок уплаты авансовых платежей определен не позднее 30 

календарных дней с даты окончания соответствующего отчетного периода 

(первого квартала, полугодия, девяти месяцев календарного года), то сейчас 

предлагается установить его не позднее 1 числа второго месяца, следующего 

за истекшим отчетным периодом. По мнению разработчиков документа – 

комитета финансов Волгоградской области, это позволит обеспечить более 

равномерное поступление платежей в областной бюджет.  

         Участвующие в работе комитета депутаты рекомендовали 

Волгоградской областной Думе принять законопроект в первом и втором 

окончательном чтении.  
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